

Nota editorial

JOSÉ MANUEL ÁLVAREZ ZÁRATE
jose.alvarez@uexternado.edu.co

El Departamento de Derecho Económico de la Universidad Externado de Colombia se enorgullece de presentar al público la vigesimoséptima edición de la revista *Con- texto*, con temas novedosos, actualizados y sin duda vanguardistas en sus respectivos rubros.

En primer lugar, DAVID TORO, JUAN SEBASTIÁN LÓPEZ y JUAN SEBASTIÁN BALLÉN presentan el escrito *La in-dependencia judicial y su posible medición: breve aplicación al caso de la corte constitucional colombiana*. La importancia para un escenario democrático que representa garantizar un andamiaje institucional independiente conlleva a la necesidad de poder determinar qué tan cercana es la teoría constitucional con la realidad colombiana. Para esto, los autores proponen un método de medición de la independencia judicial adoptando una escala de valores e indicadores en un rango de 0 a 1, ofreciendo una interesante herramienta para poder comprender el estado actual de las cosas.

En segundo lugar, el profesor LUIS EDUARDO AMADOR CABRA propone un interesante estudio sobre la prestación en el servicio domiciliario de aseo en Colombia y las tarifas, su estructura antes y después

del modelo adoptado por la Constitución Política de 1991 y la Ley 142 de 1994. En ese mismo sentido, se estudia cómo han aparecido actores importantes, como son la Comisión de Regulación de Agua Potable y Saneamiento Básico (CRA), la Junta Nacional de Tarifas (JNT), entre otros, diseñando esquemas tarifarios que buscan cumplir con un principio de eficiencia del sector y de la realización de otros principios como el de solidaridad previstos en la Constitución.

En seguida, en el artículo *Armonizar entre libre comercio y protección del medio ambiente: ¿Es el artículo XX del GATT la herramienta adecuada para la resolución de controversias relacionadas con el medio ambiente en la OMC?*, la autora LUZ HELENA BELTRÁN GÓMEZ realiza un estudio sobre la aplicación e interpretación del Artículo XX del GATT (Acuerdo General sobre Tarifas y Comercio) en convergencia con los principios de libre comercio y protección al medio ambiente.

Finalmente, ANGÉLICA GUERRA BARÓN se inserta en el marco del Derecho Internacional Económico para efectos de analizar la importancia de las relaciones de integración económica, particularmente para las relaciones entre la Unión Europea (UE) y América

Latina y el Caribe (ALC). El dinamismo de la cooperación económica, el diálogo especializado, cumbres para discutir intereses comunes y compromisos concretos como la cohesión social y el desarrollo sostenible, son algunos de los asuntos analizados por

la autora en el escenario de las relaciones birregionales.

Esperamos que la presente entrega sea de utilidad para la investigación privada, el sector oficial y el desarrollo profesional de todos nuestros lectores.